

# EL DESARROLLO DE LOS PAÍSES EMERGENTES ¿PUEDE SER DISTINTO ESTA VEZ?

Autor/es: **Juan LLACH (Academia Nacional de Ciencias Económicas, Universidad Austral)**

e-mail: [juanllach@gmail.com](mailto:juanllach@gmail.com)

## **Resumen:**

En las últimas décadas, y especialmente en lo que va del siglo XXI, el PIB per cápita de muchos países emergentes, y también el promedio de ellos, han crecido más que el de los países desarrollados. Es la primera vez que esto ocurre, al menos desde la revolución industrial y, en algunos casos, desde el inicio de la conquista y colonización europea de, África, América, Asia y Oceanía en el siglo XVI. Se trata de una convergencia incipiente y breve como para considerarla irreversible.

En el trabajo se ofrecen hipótesis acerca de los factores económicos y sociales que han dado lugar a este fenómeno y se bucea en ellos para identificar los que le otorgan probabilidad de perdurar y aquellos otros que pueden hacerla transitoria. En ese marco se explora también si la desaceleración en curso del crecimiento de los países emergentes es de naturaleza transitoria o más permanente. El trabajo finaliza con un análisis acerca de las alternativas que puede ofrecer a la Argentina este nuevo mundo emergente.